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Cátedra Ciutat de Castelló 

Memoria 2022  

1. Introducción 

 

La Cátedra Ciutat de Castelló surge de un convenio inicial entre la Universidad Jaume I y el 

Ayuntamiento de Castellón firmado en diciembre de 2017. En diciembre de 2020 dicho acuerdo 

fue renovado por tres años adicionales.  

La Cátedra tiene como objetivos generales el fomento del talento, la formación, la investigación, 

la difusión del conocimiento y la innovación en el ámbito geográfico de Castellón de la Plana. 

Entre las acciones que se realizarán en el marco de la Cátedra están la realización de informes y 

estudios en ámbitos como las políticas de igualdad y género, la sostenibilidad social y el 

desarrollo económico, entre otros. Además, se organizarán diversas actividades como el ciclo de 

conferencias Ciutat de Castelló con personalidades destacadas, jornadas transversales sobre la 

ciudad de Castellón, y otras actividades de colaboración y apoyo a proyectos de la Universidad 

y del Ayuntamiento. 
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2. Actividades realizadas en 2022 

 

2.1. Ciclo de conferencias 

 

➢ Conferencia de Javier Pérez, 17 de febrero de 2022 

La Cátedra Ciutat de Castelló inició su actividad del año 2022 con la conferencia de Javier Pérez, 

director del Departamento de Economía Internacional y Área del Euro de la Dirección General 

de Economía y Estadística del Banco de España, titulada «Tensiones sociales e incertidumbre 

sobre las políticas: medición con análisis de texto («Big Data») e impacto macroeconómico». 

Durante la conferencia Javier Pérez analizó la utilización de algoritmos aplicados a fuentes de 

información no estructurada, fundamentalmente prensa local, nacional e internacional, con 

objeto de construir indicadores de incertidumbre de política económica. Para ello, explicó, 

existen dos alternativas metodológicas. Por un lado, introducir a priori las palabras, conceptos 

o ideas clave que se asocian con la naturaleza de la incertidumbre a medir para que el algoritmo 

mida o, por el contrario, hacer una búsqueda más general y dejar que sea el algoritmo el que 

categorice la importancia relativa de las búsquedas de tópicos dominantes en la red. En el 

primero de los casos es crucial la ayuda de lingüistas, pues, como explicó, palabras de un idioma 

que en un área geográfica pueden interpretarse como existencia de mayor incertidumbre, en 

otras su relación puede considerarse nula, como es el caso del español, ampliamente utilizado 

a nivel mundial. La construcción de indicadores basados en Big Data, dada las técnicas actuales 

de computación pueden explotarse en tiempo real, lo que representa toda una ventaja frente a 

la información estadística oficial, que siempre es publicada a posteriori. 

Javier Pérez se incorporó al Banco de España en 2008, y en la última década ha ocupado otros 

puestos de responsabilidad dentro de esta institución. Es miembro del Comité de Relaciones 

Internacionales del Eurosistema, y anteriormente lo fue del Comité de Política Monetaria. Antes 

de incorporarse al Banco de España trabajó en el Banco Central Europeo y, en el ámbito 

académico, fue investigador senior en la Fundación Centra y ha sido profesor en las 

universidades Pablo de Olavide de Sevilla y Complutense de Madrid. Es doctor por esta última 

universidad. Cuenta con numerosas publicaciones nacionales e internacionales sobre 

macroeconomía, predicción económica, política fiscal, e integración europea. 
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➢ Conferencia de Anna Balletbò, 8 de març de 2022 

 

Anna Balletbò i Puig, conocida feminista, veinte años diputada y luchadora por los derechos de 

la mujer, aseguró que a pesar de los avances para corregir los desequilibrios de la no 

participación de las mujeres en el mercado de trabajo «todavía queda en la actualidad un largo 

camino por recorrer para conseguir la igualdad de hombres y mujeres en las sociedades 

democráticas». 

Balletbó fué la ponente invitada por la Cátedra Ciutat de Castelló de la UJI, dentro de su ciclo de 

conferencias, con motivo del Día Internacional de las Mujeres. La conferencia celebrada en el 

Menador espai cultural contó en la presentación con la alcaldesa de Castelló, Amparo Marco, y 

el director de la Cátedra, Juan Ángel Lafuente. Inició su ponencia, titulada «Feminismo y nuevos 

retos», con una revisión histórica de la evolución de los derechos de las mujeres en España desde 

la transición democrática hasta la actualidad. Una de las ideas clave que transmitió es la 

importancia de ser conscientes de que, antes de la incorporación de la mujer al mercado de 

trabajo, los hombres tenían un trabajo fuera de casa remunerado y reconocido socialmente, 

mientras que la mujer hacía un trabajo doméstico, no remunerado y asumido como una 

obligación simplemente por la condición de ser mujer. 

Finalmente, recalcó la importancia de la reivindicación de derechos de forma unida y constante 

por parte de las mujeres. «Una generación conformista puede conducir a una reversión de 

derechos, ha comentado, por lo que el papel de las mujeres jóvenes de hoy en día es igual de 

importante al de todas aquellas que empezaron a reivindicarse en la Transición». 

Durante la presentación, la alcaldesa de Castelló, Amparo Marco, destacó la apuesta del 

Ayuntamiento por el fomento del talento, la formación, la investigación y la cultura a través de 

la Cátedra Ciutat de Castelló. «Gracias a estas jornadas y conferencias se fomentan acciones que 

promueven la ciudad como sede universitaria», indicó. Marco recalcó durante el acto la figura 

de Ana Balletbò como «mujer de reconocido prestigio, feminista y luchadora por los derechos 

de la mujer» y ha agradecido su participación en este ciclo para conmemorar el Día Internacional 

de la Mujer. 

El director de la Cátedra, por su parte, puso en valor la positiva y cordial relación entre el 

Ayuntamiento de Castelló y la UJI para el desarrollo de actividades de la Cátedra, entre las que 

destaca la realización del Ciclo de Conferencias Ciudad de Castelló, que contó con ponentes de 

reconocido prestigio. «Es muy especial contar en el Día Internacional de las Mujeres con Anna 

Balletbò, cuya significativa contribución a la igualdad entre hombres y mujeres ha sido 

permanente desde la transición», comentó. 

Anna Balletbò, presidenta de la Fundación Internacional Olof Palme, es diplomada en 

Periodismo y Ciencias de la Educación y licenciada en Historia Moderna y en Ciencias de la 

Comunicación. Fue diputada en el Congreso durante 20 años. Fue miembro del Consejo de 

Administración de RTVE y profesora en la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la 
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Universitat Autònoma de Barcelona. También fue miembro del Consejo de Gobierno de la 

Corporación Catalana de Medios Audiovisuales. Ha sido presidenta del Grupo de Mujeres 

Parlamentarias por la Paz, miembro de la Comisión Internacional para la Reforma de la ONU, y 

miembro del Grupo Parlamentario para la Acción Global.  
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➢ Conferencia de José Luis Escrivá, 7 de abril de 2022 

El ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, impartió la conferencia 

«Reformas para un crecimiento sostenible e inclusivo», en la Universitat Jaume I, organizada por 

la Cátedra Ciutat de Castelló. El acto también contó con la presencia de la rectora de la UJI, Eva 

Alcón; la alcaldesa de Castelló de la Plana, Amparo Marco, y el director de la Cátedra, Juan Ángel 

Lafuente. 

Durante la intervención, el ministro Escrivá subrayó «la importancia de las reformas que ha 

abordado el Ministerio en los últimos meses, como la laboral y de pensiones para dar respuesta 

a los problemas estructurales de nuestra economía con el objetivo de generar un crecimiento 

inclusivo y mayor resistencia de cara al futuro».  

Sobre la reforma laboral, señaló que aborda con ambición los retos del mercado de trabajo 

español para reducir la temporalidad y la precariedad. Para ello, «hemos incorporado de forma 

permanente los ERTE, que fueron muy efectivos para proteger el empleo durante la pandemia; 

hemos aprobado un desincentivo para los contratos de muy corta duración y hemos puesto en 

marcha un marco que fomente la formación e innovación, permitiendo así tener trabajos y 

trabajadores más productivos», apuntó. 

En este sentido, Escrivá señaló que tanto las medidas tomadas durante la pandemia como las 

incluidas en la reforma laboral están propiciando una recuperación del empleo muy rápida tras 

la pandemia, «con datos especialmente positivos en la afiliación en Castellón» y, además, como 

consecuencia de la reforma laboral, «se está reduciendo la temporalidad», con un incremento 

de los contratos indefinidos y una fuerte reducción de los contratos de muy corta duración, 

afirmó. 

Por otra parte, el ministro afirmó que España registra una notable desigualdad de ingresos, por 

encima de la mayoría de países europeos, y la pobreza es un problema estructural que las 

políticas públicas no han conseguido solucionar. «El ingreso mínimo vital trata de responder a 

este problema, como un escudo social de último recurso, con un diseño moderno basado en 

datos y evaluación», señaló. 

Según explicó Escrivá, se ha conseguido pasar a un modelo que tiene impacto redistributivo 

desde el punto de vista territorial, a diferencia de lo que ocurría con las rentas mínimas 

autonómicas.  Para ello, el Ministerio realizó un análisis exhaustivo de la tipología de familias 

con necesidad de ayuda para estimar el complemento de renta y, una vez puesto en práctica, se 

ha revisado el comportamiento de los solicitantes, lo que permite entender los motivos que 

llevan a familias, a priori necesitadas, a no solicitarlo. 

Finalmente, respecto al plan de acogida de refugiados ucranianos desplegado en las últimas 

semanas, comentó que abordar la acogida del flujo migratorio que ha provocado la guerra en 

Ucrania, ha requerido entender el perfil de los desplazados en la guerra, tanto si son ucranianos 

como residentes en Ucrania con otra nacionalidad. Este análisis, así como la concentración y las 
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preferencias de los ucranianos residentes en España antes de la guerra, es lo que determina a 

su vez las preferencias de destino y ha permitido ir estableciendo centros de acogida a lo largo 

del territorio nacional. 
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➢ Conferencia de Mariusz Trojak, 17 de octubre de 2022 

El 17 de noviembre se llevó a cabo la conferencia titulada «University graduates’ labour market 

success» a cargo de Mariusz Trojak.  

Durante la conferencia el ponente llevó a cabo a cabo un análisis empírico de qué factores 

influyen en la probabilidad de tener éxito en el mercado de trabajo polaco para los estudiantes 

que acaban un Grado. Con una muestra de más de 6.000 estudiantes procedentes de las 16 

Facultades que posee la Universidad de Jagiellonian (Cracovia), fundada en 1364 y con alta 

reputación en Polonia, los resultados sugieren que: 

1. La disciplina genérica de Ciencias Naturales, que incluye áreas como la Astronomía, 

Bioquímica, Matemáticas o Ciencias de la Computación ente otras, es la más exitosa 

tanto en términos de salario, satisfacción del empleado y similitud con los 

conocimientos adquiridos en el Grado. 

2. Por otro lado, los licenciados en Humanidades y Ciencias Sociales, si bien suelen estar 

satisfechos con su empleo no están particularmente bien remunerados, y a menudo su 

trabajo no coincide con su campo de estudio. 

3. Los estudios interdisciplinarios no garantizan una mayor probabilidad de éxito en el 

mercado laboral. 

4. Haber participado en programas de intercambio durante la consecución del Grado, o 

haber trabajado a tiempo parcial en empresas dedicadas a actividades relacionadas con 

el Grado son elementos que favorecen el tener una remuneración por encima de la 

media. 

5. Finalmente, la educación de los padres tiene impacto solo en los salarios: la presencia 

de madres con mayor nivel de educación incrementa un 7% las posibilidades de lograr 

salarios por encima de la media. 

Mariusz Trojak es profesor asociado en el Instituto de Economía, Finanzas y Gestión de la 

Universidad Jagellónica de Cracovia (Polonia). También fue profesor visitando en la Universidad 

de Pisa y trabajó en la Stockholm School of Economics de Riga. Es autor de numerosas 

publicaciones sobre la eficiencia técnica y económica de las instituciones financieras y las 

entidades públicas. Es un líder e investigador que trabaja en muchos proyectos científicos y de 

implementación tanto para instituciones financieras como públicas. 
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➢ Conferencia de Montserrat Calleja, 24 de noviembre de 2022 

La investigadora del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) en el Instituto de 

Microelectrónica de Madrid y Premio Rei Jaume I en Nuevas Tecnologías 2022, Monserrat 

Calleja, explicó durante su estancia en la capital de La Plana, invitada por la Cátedra Ciutat de 

Castelló de la Universitat Jaume I, los últimos avances conseguidos por el equipo de 

investigación que lidera en el campo de la biomedicina. La conferencia estuvo también 

promovida por la Fundación Premios Rei Jaume I, que se entregan el viernes 25 de noviembre. 

Bajo el título «Física para la biomedicina» esta apasionada científica detalló algunos de los 

proyectos que han llevado al grupo investigador a conseguir medir nuevos parámetros de 

células, virus, bacterias y proteínas que permitan detectar de forma más temprana y con análisis 

más sencillos la presencia de bacterias, virus o células tumorales en el organismo, por medio de 

biosensores que usan características físicas (como la masa) para conocer su estado. 

En el caso de las células tumorales, uno de los procesos más complejos, el equipo estudia cómo 

detectar con mayor precisión, en la primera fase de testeo de un nuevo fármaco, si pudiera o no 

ser eficaz. «Ello permitiría, ha comentado la científica, ahorrar tiempo, dinero y esfuerzo en 

estudios que en etapas posteriores no demuestran su eficacia o permitiría hacer más pruebas 

con otros compuestos y proporcionaría más recursos en aquellos que ofrecen mejores 

resultados en una etapa inicial». 

Actualmente se realizan test in-vitro que permiten obtener ciertos datos para decidir si seguir o 

no con el desarrollo de ese fármaco (sólo el 5% de ellos acaban en estudio) pero el propósito del 

equipo investigador es conseguir medir otros aspectos de la mecánica de la célula y de su 

entorno para obtener datos más fiables que sirvan para decidir si continuar o no por ese camino. 

En el caso de los virus y las bacterias, sus investigaciones se centran en la contaminación 

ambiental y la COVID, con el objetivo de contar y medir las propiedades físicas del aire para 

detectar la presencia de bacterias y virus. Hoy en día cuentan con un prototipo sensor que les 

permite medir la masa y elasticidad de estos patógenos individuales y que facilita su detección 

en un análisis de sangre. 

«Aún no hay herramientas que nos permitan detectar determinadas proteínas presentes en los 

tumores», explicó, por eso en sus investigaciones se utilizan sensores que permiten amplificar 

su señal óptica y localizarlas en concentraciones muy pequeñas, «casi contándolas una a una», 

describió. Esta experimentación también se aplica en la detección del VIH, especialmente en 

neonatos de países subdesarrollados o en vías de desarrollo, ya su detección temprana puede 

evitar el contagio del bebé. 
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Pese a las dificultades técnicas o presupuestarias que presentan este tipo de investigaciones, 

Monserrat Calleja se mostró optimista y espera que pronto puedan ser una realidad estas 

nuevas herramientas para ponerlas a disposición de la comunidad investigadora y se avance en 

la detección y tratamiento de este tipo de enfermedades.  
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2.2.  Jornadas y Workshops 

 

➢ Desayuno “Ucrania, periodismo y tecnología en la guerra”, 18 de mayo de 

2022 

La Cátedra Ciutat de Castelló de la Universitat Jaume I organizó, junto con la colaboración del 

periódico Mediterráneo, un desayuno informativo que llevaba por título Ucrania, periodismo y 

tecnología en la guerra. La jornada, que contó con un aforo aproximado de 100 personas, se 

desarrolló el miércoles 18 de mayo en el hotel Intur de Castelló, desde las 9.00 horas. 

Se abordaó el análisis de los medios de comunicación y su tecnología en la guerra de Ucrania, 

así como su importancia en una guerra convencional y los conflictos híbridos no lineales; la 

destrucción, anulación y la censura frente a los esfuerzos rusos, ucranianos e internacionales 

para mantener la información, basarla en hechos reales y garantizar derechos democráticos 

como la libertad de prensa; el papel de las redes sociales, como empresas y como canales de 

información; y los usos duales de las tecnologías y de quienes trabajan con ellas. 

El responsable de Innovación en Contenidos de RTVE, David Corral, fué el encargado de 

desarrollar la temática principal del encuentro en una conferencia y participó en el posterior 

diálogo con los asistentes, moderado por el director del diario, José Luis Valencia. Asimismo, 

también intervino, a modo de presentación, el director de la Càtedra Ciutat de Castelló de la UJI, 

Juan Ángel Lafuente. La cita fue clausurada por la concejala de Bienestar Social y Empleo de 

Castelló, y vicepresidenta de la Diputación, Patricia Puerta.  
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➢ Desayuno “Incertidumbre geopolítica y escenarios económicos”, 17 de 

noviembre 

El hotel Intur de la capital de la Plana albergó el jueves 17 de noviembre un desayuno 

informativo organizado por la Càtedra Ciutat de Castelló de la Universitat Jaume I, en 

colaboración con el periódico Mediterráneo. La cita contó con las ponencias del director del 

Instituto Español de Estudios Estratégicos (IEEE), Francisco José Dacoba; y del profesor titular de 

Fundamentos del Análisis Económico (UCM e ICAE) y exministro de Industria, Turismo y 

Comercio, Miguel Sebastián. Ambos analizaron las claves geopolíticas de la guerra de Ucrania y 

valoraron una posible salida negociada al conflicto. 

El título de la jornada fue Incertidumbre geopolítica y escenarios económicos. En primer lugar, 

Ángel Báez, director de Mediterráneo, dio la bienvenida a los presentes, y Juan Ángel Lafuente, 

director de la Càtedra Ciutat de Castelló, introdujo a los ponentes. Al acto también asistió la 

alcaldesa de la ciudad, Amparo 

El general Dacoba trazó en su intervención el paisaje geopolítico actual que cambia «de una 

manera vertiginosa». «Estamos en un mundo fragmentado, en plena transición hacia un orden 

multipolar y más caótico», indicó. Advirtió de la evaporación de un orden internacional basado 

en reglas occidentales, primero por causas endógenas como el Brexit, la llegada a la presidencia 

de Trump en Estados Unidos o el vigor de populismos y nacionalismos, y segundo por el auge de 

potencias revisionistas como Irán, Rusia y sobre todo China.  

En ese escenario de competición e incertidumbre prendió la guerra de Ucrania. «¿Cuándo 

Estados Unidos y China estarán hasta las narices del conflicto?», se preguntó Dacoba, que valoró 

señales como el reciente mensaje de China en ese sentido, o de la administración de Biden 

buscando una salida. También el profesor Sebastián apuntó que «el ambiente ahora es más 

favorable que hace un mes» sobre un hipotético fin de la guerra. «Soy optimista y creo que 

pronto habrá una solución negociada», dijo. De ello dependerá, en buena medida, el coste de la 

energía y la economía. 
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2.3. Colaboración como impulsor del Hackathon Facsa Castellón 2022 

El Hackathon FACSA Castellón, como iniciativa de la Asociación de Empresas Tecnológicas de 

Castellón, Xarxatec, nació con el propósito de convertir Castellón en un referente de la 

innovación, y hacerlo a través del desarrollo del talento cualificado, el emprendimiento y el 

impulso de un ecosistema tecnológico fuerte y relevante. 

Entre los objetivos específicos están: 

1. Crear un ecosistema de creatividad, innovación, sinergias y transmisión de 

conocimientos. 

2. Reforzar el papel de la mujer en el sector, haciendo visible el talento y liderazgo 

femenino. 

3. Construir soluciones colaborativas a las problemáticas reales planteadas. 

4. Ofrecer la posibilidad a los participantes de acceder a una bolsa de empleo. 

La séptima edición de Hackathon FACSA Castellón ha vuelto a la modalidad 100% presencial.  

Los retos, como cada año, fueron propuestos por las diferentes empresas impulsoras y 

patrocinadoras: 

• Reto FACSA: la sostenibilidad como factor clave en la gestión del agua. 

• Reto Cuatroochenta: desarrollo de aplicación cliente/servidor con herramientas low-

code/no-code. 

• Reto Nayar: fomentar la movilidad sostenible en la ciudad de Castellón. 

• Reto IOTSENS: entornos interiores inteligentes. 

• Reto abierto. 
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También tuvo lugar el tradicional Hackathon Infantil, que esta vez se desarrolló durante dos 

turnos, en vez de uno como se había realizado en ediciones anteriores, con el fin de acoger 

mayor número de jóvenes.  

Juan A. Lafuente, director de la Cátedra Ciutat de Castelló, participó como miembro del jurado 

de valoración de las propuestas presentadas para cada reto. 



 
 
 
 
 
 
 

18 | P á g i n a  
 

2.4.  Colaboración con UJI Motor Sport 
 

La Cátedra ha colaborado con el proyecto UJI Motor Sport desarrollado por estudiantes de la 

Universitat Jaume I en colaboración con empresas locales. Este proyecto fomenta la innovación 

y el emprendimiento fundamentalmente en estudiantes de la Escuela Superior de Tecnología y 

Ciencias Experimentales. Gracias al apoyo empresarial y al de la Cátedra Ciutat de Castelló, UJI 

Motorsport ha podido diseñar, fabricar y competir con un monoplaza de Formula Student. Para 

ello la Cátedra Ciutat de Castelló ha resultado imprescindible durante todo el proceso.  

A continuación, se detallan las acciones más significativas que se han podido llevar a cabo gracias 

a la Cátedra Ciutat de Castelló en el desarrollo del prototipo de competición. 

Se ha podido realizar en Plascore la compra del panal de abeja colocado en el morro del coche, 

siendo este el responsable de absorber un posible impacto y garantizar la seguridad del piloto. 

 

  

 

 

 

 

Panal de abeja de aluminio 

Se ha realizado la compra de carbono y resina suministrados por la empresa Mel Composites 

para poder construir diversas partes de chasis de fibra de carbono, así como la fabricación de la 

aerodinámica, una de las partes imprescindibles del coche. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fibra de carbono y resina epoxi 
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También se ha podido realizar la compra de un sensor para el motor llamado Sonda Lambda. 

Este sensor es de la marca Yamaha de la tienda Con 2 Pistones y mide los parámetros del aire 

de salida del motor y de esta forma conseguimos un mayor rendimiento de este.  

 

 

Sonda Lambda 

Se ha realizado la compra de la pedalera en la empresa Racing Pedal Boxes. Posteriormente, se 

ha instalado en el monoplaza ya que esta es imprescindible para el funcionamiento porque sin 

los pedales no sería posible conducir este coche. 

 

  

Pedalera del monoplaza 

Se ha podido realizar también la compra del cuerpo de mariposa para nuestro coche. 

Posteriormente se ha instalado en el monoplaza ya que es una válvula indispensable porque sin 

ella no se podría controlar el flujo del aire del motor y por tanto no se podría acelerar. 

 

 

 

 

 

Cuerpo de mariposa de admisión 
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Por último, se ha realizado la compra en la empresa GT2i de todo el sistema de refrigeración 

además de la ropa del piloto y el cinturón homologados por la FIA y la piña del volante. El sistema 

de refrigeración hace que no se sobrecaliente el motor y no explote. La ropa del piloto y el 

cinturón es fundamental para garantizar la seguridad del piloto en caso de accidente o incendio. 

La piña del volante nos facilita la rápida extracción y posicionamiento del volante. Sin esta parte 

no podríamos competir porque es obligatorio por normativa. 

 

 

 

 

 

 

 

Sistema de refrigeración 

 

 

 

 

 

 

 

 

Piña del volante 

 

Gracias a todo esto se ha podido asistir a distintos eventos y ferias para poder exhibir el coche y 

todo el trabajo que hay detrás de este proyecto. Se ha conseguido también hacer una 

presentación final del UFS04, el monoplaza, que ha competido en Formula Student Germany y 

Spain. 
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3. Dossier de prensa 

 

En la Revista de Actualidad de la UJI, su dosier de prensa local, han aparecido varias 

noticias relacionadas con la Cátedra Ciutat de Castelló durante el año 2022. 

En las siguientes páginas adjuntamos algunas de las noticias más destacadas aparecidas 

en prensa escrita local y digital, así como las notas de prensa enviadas desde la 

Universitat Jaume I. 
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